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A 
partir de 2024, 
a dose da vacina 
contra a covid-19 
passará a fazer 

parte do Programa Nacional 
de Imunizações (PNI). A re-
comendação do Ministério da 
Saúde é que estados e muni-
cípios priorizem crianças de 6 
meses a menores de 5 anos e 
grupos com maior risco de de-
senvolver formas graves da do-
ença: idosos; imunocomprome-
tidos; gestantes e puérperas; 
trabalhadores da saúde; pes-
soas com comorbidades; indí-
genas, ribeirinhos e quilombo-
las; pessoas em instituições de 
longa permanência e trabalha-
dores; pessoas com deficiência 
permanente; pessoas privadas 
de liberdade; adolescentes e jo-
vens cumprindo medidas socio-
educativas; funcionários do sis-
tema de privação de liberdade; 
e pessoas em situação de rua.

“É uma mudança impor-
tante, alinhada com a Organiza-
ção Mundial da Saúde [OMS], 
em que a vacina contra a covid-
19 passa a incorporar o nosso 
Programa Nacional de Imuni-
zações. Durante a pandemia, 
foi criado um programa para-
lelo, para operacionalização da 
vacina contra a covid-19, fora 

do nosso programa nacional. O 
que fizemos este ano foi trazer 
a vacina contra a covid-19 para 
dentro do Programa Nacional 
de Imunizações. A vacina passa 
a ser recomendada no calendá-
rio de crianças. Para todas as 
crianças nascidas ou que este-
jam no Brasil, com idade entre 
6 meses e menores de 5 anos, a 
vacina passa a ser obrigatória 
no calendário vacinal”, desta-
cou a secretária de Vigilância 
em Saúde e Ambiente do minis-
tério, Ethel Maciel.

“Além disso, alinhados com 
a recomendação da Organiza-
ção Mundial da Saúde recente, 
a gente passa a incorporar a 
dose no calendário anual de 
vacinação para grupos priori-
tários. Aqui no Brasil, amplia-
mos um pouco o grupo que a 
OMS recomenda, que é mais 
restrito. Vamos, na campanha 
de 2024, manter os mesmos 
grupos de 2023. Essas são as 
duas mudanças fundamentais”, 
explicou.

A secretária lembrou ainda 
que a vacina bivalente segue 
disponível em todo o país, e 
recomendou que quem ainda 
não recebeu a dose este ano 
busque a imunização. “A 
vacina vai ser anual. Se a pes-
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Lula sanciona ‘Marco 
Legal das Garantias’, mas 
veta trecho que autorizava 
tomada de veículos sem 
autorização da Justiça

Vacina contra covid será incluída no 
Programa Nacional de Imunizações

O presidente Lula (PT) 
sancionou o chamado 
“Marco Legal das Garan-
tias”, que estabelece novas 
regras para o uso de bens 
como garantia de emprésti-
mos. Entretanto, Lula vetou 
um trecho que autorizava 
a tomada de veículos sem 
autorização da Justiça.

A nova lei foi aprovada 
pelo Senado no dia 3 de outu-
bro. A sanção presidencial foi 
publicada na edição do “Diá-
rio Oficial da União” desta 
terça-feira (31).

As novas regras estabele-
cem condições para a reali-
zação de penhora, hipoteca 
ou transferência de imóveis 
para pagamentos de dívi-
das. A equipe econômica do 
governo acredita que as medi-
das podem estimular o mer-
cado de crédito.

De acordo com o texto 
aprovado, um mesmo bem 
pode ser usado como garan-
tia em mais de um pedido de 
empréstimo.
• Como era: um imóvel de 

R$ 200 mil, por exemplo, 
só poderia ser usado como 
garantia para uma única 
operação de crédito até a 
quitação do valor — ainda 
que a dívida seja de valor 
menor, como de R$ 50 mil.

• Como fica: agora, os R$ 
150 mil restantes do bem 
também poderão servir 
como garantia em outros 
empréstimos.
Em relação ao trecho que 

foi vetado, o texto previa que 
seria possível a tomada de veí-
culos sem autorização da Jus-
tiça, por meio de mandados 
extrajudiciais.

A apreensão extrajudi-
cial seria aplicada nos casos 
em que o devedor não entre-
gasse o bem dentro do prazo 
legal estabelecido. Os cartó-
rios ficariam autorizados a 
lançar a apreensão em uma 
plataforma eletrônica.

Ao argumentar o veto, o 
governo alegou que o trecho é 
inconstitucional e que poderia 
criar risco a direitos e garan-
tias individuais.

O único abastecimento 
de água que ainda entrava 
na Faixa de Gaza via Israel 
foi totalmente cortado nessa 
segunda-feira (30), segundo 
informações do Escritório das 
Nações Unidas para Assuntos 
Humanitários (Ocha). A enti-
dade da ONU afirma que as 
razões para o corte são des-
conhecidas. “Anteriormente, 
esta linha fornecia 600 metros 
cúbicos de água potável por 
hora”. Israel, por outro lado, 
informa que não há falta de 
água na região.  

Esse era um dos três aque-
dutos que abasteciam a Faixa 
de Gaza ainda em opera-
ção. Segundo o Ocha, essa 
estrutura abastecia o oeste 
da cidade de Khan Yunis, no 
sul do enclave, e havia sido 
reativado no dia 15 de outu-
bro após o corte iniciado em 
7 de outubro, dia do ataque 
do Hamas contra comunida-
des israelenses que acirrou o 
conflito na região.  

Ainda segundo as Nações 
Unidas, o consumo de água 
pela população está 92% 
menor do que no período pré-
-hostilidades. O volume desse 
abastecimento chegou a osci-

lar ao longo dos dias de con-
flito, mas não havia sido ainda 
totalmente interrompido.

Outro aqueduto que abas-
tece, via Israel, a Área Média 
de Gaza com cerca de 500 
metros cúbicos de água foi 
danificado. No dia 29 de outu-
bro, as autoridades israelen-
ses autorizaram o reparo da 
estrutura, mas nenhum con-
serto foi realizado.

“Um terceiro duto que 
liga Israel ao norte de Gaza 
também permanece fechado 
desde 8 de outubro”, informou 
o Escritório da ONU.

Com isso, a água potá-
vel de Gaza está restrita à 
pequena ajuda humanitária 
autorizada a entrar via Egito 
e aos equipamentos de des-
salinização da água do mar 
ainda em operação.

“Na Área Central e no sul 
de Gaza segue em funciona-
mento duas centrais de des-
salinização de água do mar 
com cerca de 40% da sua capa-
cidade, juntamente com 120 
poços de água e 20 estações de 
bombeamento”, diz o informe 
da Ocha.  

A situação na parte norte 
do enclave palestino é ainda 

mais grave: “Nem a central de 
dessalinização de água, nem 
o duto israelense que abas-
tece essas áreas estão opera-
cionais”. Além disso, o trans-
porte de água foi interrom-
pido no norte de Gaza nesta 
segunda-feira (30) “devido às 
operações militares em curso”.

Informe israelense
Segundo um informe das 

Forças de Defesa de Israel com 
data de ontem, não há falta de 
água em nenhuma região do 
enclave: “não há falta de água 
na Faixa de Gaza.”

O documento diz ainda que 
no último sábado (28) Israel 
abriu um segundo canal para 
envio de água a Gaza, “ele-
vando o total de suprimento de 
água potável para 28,5 milhões 
de litros por dia”

Ajuda humanitária
Dos 143 caminhões com 

ajuda humanitária que entra-
ram em Gaza desde o dia 21 
de outubro, apenas 15 trans-
portavam água potável (galões 
e garrafas), tanques de água, 
equipamento de purificação de 
água e kits de higiene.  

Abastecimento de água via Israel é cortado 
na Faixa de Gaza, diz ONU

Água potável está restrita à ajuda humanitária que entra via Egito

Reprodução

soa tomou a dose deste ao, já 
está com a dose em dia. Essa é 
a recomendação da Organiza-
ção Mundial da Saúde agora, 
dose anual”.

Demais grupos
“Como sempre fazemos 

em outras campanhas, abri-
mos para grupos prioritários 
e, depois, havendo sobra de 
vacina, a gente abre para os 
demais. Essa tem sido sempre 

a recomendação do Ministério 
da Saúde. A gente vai focar nos 
prioritários porque o princi-
pal foco da doença agora, no 
mundo inteiro, é diminuição 
de gravidade, hospitalização 
e óbito”, destacou Ethel.

“Temos já elementos muito 
robustos e contundentes que 
indicam a segurança e a efe-
tividade da vacina. No Bra-
sil, tínhamos 4 mil pessoas 
morrendo todos os dias por 

covid. Hoje, temos 42. Essa é 
a maior prova da efetividade 
da vacina”.

“Para os adultos em geral, 
pessoas que são imunocom-
petentes, como nós falamos 
quando não há uma doença de 
base, as doses que você tomou 
ainda te protegem. Você ainda 
tem proteção contra a gravi-
dade da doença”, acrescen-
tou. “A gente tem a infecção 
respiratória, mas a gente não 

tem a gravidade da doença. 
As vacinas também protegem 
contra a covid longa, os estu-
dos já mostram isso. Então, 
para os adultos imunocom-
petentes, a gente não preci-
saria de uma nova dose até 
o momento. Lembrando que 
é uma doença nova. Se surge 
uma nova variante que tem um 
escape das vacinas que temo, 
a gente precisa sempre mudar 
nossas recomendações”.

Vacinação anual passa a valer a partir de 2024
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DIVULGAÇÃO

O ministro da Educação 
(MEC), Camilo Santana, 
anunciou, nesta terça-feira 
(31), em Brasília, durante a 
divulgação dos resultados do 
Exame Nacional de Desempe-
nho dos Estudantes (Enade) 
2022, que enviará ao Con-
gresso Nacional um projeto 
de lei (PL) para criação de 
uma agência reguladora do 
ensino superior público e pri-
vado, no Brasil.  

O ministro da Educação, 
Camilo Santana, disse que 
a medida tem a concordân-
cia do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva.

“Nós precisamos ter uma 
agência reguladora robusta 
para acompanhar e supervi-

sionar, de forma mais efetiva 
e melhor, os nossos cursos de 
nível superior no país. Por-
tanto, o presidente [Lula] está 
convencido disso e nós vamos 
encaminhar. Estamos finali-
zando a proposta [do PL]”, 
anunciou o ministro da Edu-
cação, Camilo Santana.

A previsão do ministro é 
que o texto seja enviado ao 
Legislativo ainda em novem-
bro, porém, Camilo Santana 
não prevê a aprovação do 
PL pelos parlamentares, em 
2023, devido ao curto espaço 
de tempo.

O ministro defendeu que a 
criação de uma agência regula-
tória possibilita a existência de 
uma estrutura mais ágil e efi-

ciente de avaliação e supervi-
são dos cursos e de entidades 
educacionais de ensino supe-
rior, justificada pelo cresci-
mento das matrículas na edu-
cação privada que, segundo 
ele, representam de 80% a 
85% do total de matrículas 
em cursos superiores no país.

Camilo Santana avaliou 
que, apesar do empenho das 
equipes do Ministério da Edu-
cação (MEC), ainda é pre-
ciso um reforço no traba-
lho de supervisão das gra-
duações. “Posso dizer que há 
um esforço enorme do MEC, 
mas acho que não é suficiente 
hoje. O MEC não tem perna 
suficiente para fazer essa 
supervisão da forma neces-

sária para garantir a quali-
dade dos cursos.”

De acordo com o ministro, 
a medida faz parte de uma 
série de ações em estudo pelo 
governo federal para melho-
rar a qualidade do ensino 
superior brasileiro, como o 
melhor acompanhamento 
dos estágios supervisiona-
dos, criação de grupo de 
trabalho sobre novos cursos 
de licenciaturas, abertura 
de consulta pública sobre 
mudanças no ensino a dis-
tância (EaD), melhores con-
dições de financiamento pelo 
Programa de Financiamento 
Estudantil (Fies) aos profes-
sores interessados em cursos 
de licenciatura, entre outras.

O vereador Felipe Boró inaugurou o Ponto Instagramável ‘Eu Amo 
Realengo’ na Praça Padre Miguel. O local, segundo ele, é mais que uma 

simples atração: “Fizemos um evento lindo com a benção do padre 
Alessandro, da Paróquia Nossa Senhora da Conceição e a presença 

de tantas pessoas que amam Realengo. Foi uma iniciativa dedicada a 
resgatar a vida da região, revitalizar a Praça e proporcionar um espaço 

de alegria para todos.”, contou o vereador.
Até o fim do ano, Padre Miguel e Bangu também receberão o 

equipamento. A 
Secretaria de Es-
tado de Saúde 
(SES) contabili-
zou 8.360 novos 

casos confirmados de Covid-19 
e 53 mortes nos últimos sete 
dias. Os dados foram divulga-
dos nesta segunda-feira (30) 
no Painel de Coronavírus Co-
vid-19 do Governo do Esta-
do que é atualizado semanal-
mente.

Com os números desta 
semana, o Rio chega ao total 
de 2.869.929 casos confir-
mados da doença, 197.230 
internações e 77.585 mortes 
desde março de 2020, quando 
foi decretada a pandemia do 
coronavírus.

De acordo com o painel, a 
taxa de letalidade da doença 
diminuiu para 2,7%.

Até o momento, 93% da 
população maior de 12 anos 

estão com a cobertura vaci-
nal completa. A partir dos 
3 anos, a taxa de vacinação 
chega a 82%. Se considerar-
mos a primeira e segunda dose 
de reforço, o número fica em 
74% e 22% respectivamente.

Ao todo, foram aplicadas 
mais de 44 milhões de doses 
do imunizante contra o coro-
navírus em todo o estado.

CORPO ENCONTRADO 
NA  BAÍA DE 
GUANABARA  
É DE IDOSA
A Guarda Municipal do Rio de Janeiro 
encontrou,  na manhã desta terça-feira 
(31), Baía de Guanabara,  o corpo da 
idosa desaparecida após parte de sua 
casa ceder, na última quinta-feira (26).
O corpo foi encontrado nas margens 
da Baía, na altura da Linha Vermelha, e 
passa por perícia no Instituto Médico-
Legal (IML).
Maria do Carmo Basílio, de 78 anos, 
estava nos fundos da casa, na Vila Ideal, 
em Duque de Caxias, quando o terreno 
veio abaixo, e ela acabou caindo no canal 
que a residência margeava.
As buscas estavam sendo feitas por 
bombeiros com barcos e drone, e auxílio 
da Defesa Civil Municipal.

O Rio de Janeiro deve pas-
sar por mudanças bruscas de 
temperatura e pancadas de 
chuva até o próximo domingo 
(5). Áreas de instabilidade, 
geradas pela atuação de um 
sistema de baixa pressão no 
oceano, são responsáveis pela 
variação constante no decor-
rer da semana.

Hoje, segundo o Clima-
tempo, os cariocas podem 
esperar a primeira varia-
ção brusca de temperatura 
na semana. Os termômetros 
vão marcar entre a mínima 
de 22°C e máxima de 28°C. 
Há previsão de pancadas de 
chuva isoladas a qualquer 
momento.

A temperatura se man-
tém na quinta-feira (2), assim 
como tempo instável. A pre-
visão aponta que pode cho-
ver, de forma fraca a mode-
rada, em diferentes partes do 
Rio durante a madrugada e 
a manhã. A temperatura vai 
variar entre a máxima de 26°C 
e a mínima de 21°C.

Na sexta (3), início do final 
de semana, outra mudança 
brusca nos termômetros, mas 
desta vez, sofrem uma signifi-
cativa elevação e ficam entre 
35°C e 21°C. O dia será de 
sol com aumento de nuvens 
ao longo das horas. À noite, 
são esperadas pancadas de 
chuvas isoladas.

O sábado (4) também será 
de chuva forte, durante à tarde 
e à noite, podendo ser acom-
panhada de raios. Os termô-
metros vão marcar entre a 
mínima de 22°C e máxima 
de 34°C.

No último dia do final 
de semana, o domingo (5), 
a chuva forte deve cessar e 
são esperados somente garoas 
nos períodos da manhã e da 
noite. Porém, também ocorre 
a maior mudança de tempe-
ratura da semana, podendo 
cair até 10°C. A temperatura 
deve variar entre a máxima de 
24°C e a mínima de 21°C, tra-
zendo novamente o frio para 
os cariocas.

Covid-19: Rio registra 
mais de oito mil 
novos casos na 
última semana

Estado ainda 
contabilizou 
53 mortes 
no mesmo 

períodoVereador comemora 
a iniciativa

Vereador Felipe Boró inaugura 
Ponto Instagramável de Realengo

MEC quer criar agência reguladora do ensino superior

Projeto de lei deve  
ser enviado ao Congresso 

em novembro

Ela foi 
encontrada 

na altura 
da Linha 

Vermelha

Previsão do tempo indica chuva 
forte durante a semana e mudanças 

bruscas de temperatura no Rio
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em paralelo ao desenvolvi-
mento do projeto de preser-
vação permanente.

Vale lembrar que hoje 
o espaço é tombado pelo 
IPHAN e faz parte dos patri-
mônios históricos que ficam 
sob a tutela da Fundação 
Mário Peixoto.

“Quero agradecer a par-
ceria do Dr Sergio Suiama, 

que fez questão de vir in loco 
conhecer as ruínas do Sahy e 
a valiosa história que carre-
gam. Por ser um patrimônio 
tombado, temos um limite de 
atuação na esfera municipal, 
mas, com essa força tarefa 
capitaneada por ele, acredito 
que vamos poder avançar na 
preservação desse patrimônio 
e investir num turismo res-

ponsável, que acima de tudo 
respeite o registro de uma his-
tória que faz parte do país e a 
memória daqueles que foram 
escravizados”, pontuou o Pre-
feito Alan Bombeiro.

Sobre o Parque Ambien-
tal e Arqueológico das Ruí-
nas da Praia do Sahy:

Localizado junto a Praia 
do Sahy, o Parque Ambiental 
e Arqueológico possui mais 
de 40 mil metros quadrados e 
em meio a uma área de mata 
densa, guarda as ruínas do 

antigo Porto de Mangaratiba. 
Em meados de 1800, o local 
era utilizado para o desem-
barque e comércio clandes-
tino de milhares de africanos 
escravizados. A grande estru-
tura arquitetônica, incomum 
dentre outras da época, con-
tava com fazendas de engorda 
de escravos, casarões, entre-
posto de produtos, cemitério, 
senzalas, capela, entre outros 
componentes, cujo as ruínas 
formam hoje um dos maiores 
Sítios Arqueológicos da região.

CIDADES RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 1o DE NOVEMBRO DE 2023
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Estão previstas missas, procissão e reza no cemitério

Prefeitura FMP E Ministério Público Federal 
somam forças para preservar as ruínas do Sahy
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ACom objetivo de pro-
mover a proteção per-
manente do Parque 
Ambiental e Arqueo-

lógico das Ruínas da Praia do 
Sahy, a Prefeitura de Manga-
ratiba, a Fundação Mário Pei-
xoto e o Ministério Público 
Federal estão se unindo em 
uma parceria inédita. A inicia-
tiva, que reconhece a significa-
tiva importância da estrutura 
arquitetônica para a história 
do Brasil, visa mobilizar órgãos 
de diferentes esferas para efeti-
var a proteção do patrimônio, 
além de investir no turismo 
sustentável, monitoramento 
e preservação do espaço.

Para alinhar os detalhes 
do projeto que começará a ser 
desenvolvido, nesta segunda-
-feira (30) uma visita técnica 
foi realizada em toda a área 
das ruínas. A ação foi coman-
dada pelo Procurador Geral da 
República, Sérgio Suiama, a 
Presidente da Fundação Mário 
Peixoto, Cecília Cabral, o Pro-
curador Geral do Município, 
Dr. Ademilson Costa, diversos 
Secretários e equipes muni-
cipais. Também participaram 
representantes do IPHAN, do 
Instituto de Cultura Demo-
crática, da MRS Logística, e 
arqueólogos e historiadores 
da UFF e UERJ.

A comitiva, que visitou 
toda a área das ruínas, ava-
liou as condições, necessida-
des e os danos estruturais, já 
que o local apresenta risco de 

colapso em decorrência da 
ação do tempo, vandalismo, e 
principalmente, da trepidação 
causada pelos trens de carga 
de transporte de minério. A 
equipe da Secretaria de Defesa 
Civil ainda fez o isolamento 
das áreas mais sensíveis.

Investimentos para a 
proteção e uso sustentável 
do local

Impactado com a magnitude 
do sítio arqueológico, o Procu-
rador da República, exaltou que 
o local é único em toda região 
Sudeste e que as instituições 
precisam atuar juntas para a 
promoção da preservação do 
patrimônio, bem como, para 
incentivar o enorme potencial 
de turismo de memória.

“Acompanho um inquérito 
sobre este local há cinco anos 
e hoje nosso principal obje-
tivo é buscar formas de coo-
peração que ajudem a avançar 
com a proteção desse patrimô-
nio, que não é só de Manga-
ratiba, mas, do Brasil inteiro. 
A magnitude deste sítio e da 
riqueza histórica que carrega, 
deve ser reconhecida e tom-
bada como patrimônio da 
humanidade pela UNESCO, 
tal como aconteceu com o Cais 
do Valongo”, disse.

O próximo passo do projeto 
será formar um grupo de tra-
balho visando a atuação mais 
efetiva das instituições envol-
vidas, dentro de suas compe-
tências. Esta etapa ocorrerá 

Divulgação

Neste ano, além de sinalizar o interesse nas vagas para 
a Educação Infantil, responsáveis poderão realizar o pré-
cadastro para o Ensino Fundamental em horário integral

A Secretaria Municipal de 
Educação abre pré-matrícula na 
próxima semana. Do dia 1º a 
20 de novembro, os responsá-
veis de crianças de zero a 5 anos 
que ainda não estão matricula-
das na rede municipal de ensino 
podem sinalizar o interesse na 
vaga. Neste ano, a novidade é 
que entre 4 e 8 de dezembro, a 
prefeitura também abre período 
de pré-matrícula para o Ensino 
Fundamental com horário inte-
gral. O cadastro deve ser feito 
apenas de forma on-line, através 
do endereço eletrônico educa.
mesquita.rj.gov.br.

“Pensando na grande pro-
cura que temos pelo Ensino 
Fundamental, e também para 
evitar filas na porta das esco-
las, nós optamos pela pré-
-matrícula nas unidades que 

ofertam a educação integral”, 
avisa Tiago Alvarenga, respon-
sável pelo setor de matrícula 
na Secretaria Municipal de 
Educação. Atualmente, as uni-
dades que atendem o ensino 
fundamental com horário inte-
gral são as escolas municipais 
Cruzeiro do Sul e Irena Send-
ler e o CIEP Municipal Padre 
Nino Miraldi. 

“É importante ressaltarmos 
que essa é a primeira etapa para 
quem deseja ingressar na Edu-
cação Infantil na rede pública 
municipal de Mesquita, assim 
como no Ensino Fundamental 
integral em 2024. Então, pedi-
mos aos responsáveis atenção 
especial às datas para não per-
der o prazo”, frisa Monique 
Rosa, subsecretária municipal 
de Educação.

O Dia de Finados, a ser celebrado no 
próximo dia 2 de novembro (quinta-feira), 
é um feriado católico no qual fiéis em 
várias partes do Brasil e do mundo rezam 
pelas almas dos entes queridos, acendem 
velas e/ou levam flores aos túmulos. Em 
Guapimirim, Região Metropolitana do 
Rio de Janeiro, por exemplo, algumas igre-
jas preparam uma programação especial.

A Paróquia Nossa Senhora da Ajuda, 
no bairro Vila Guapi, organiza uma pro-
cissão de Nossa Senhora das Dores para 
as 9h30, com ponto de concentração na 
Capela de Santa Rita, localizada no bairro 
Paiol. Os fiéis seguirão pela Avenida Dedo 

de Deus até a matriz. Em seguida, haverá 
uma missa.

Já a Paróquia Nossa Aparecida, em 
Parada Modelo, terá duas missas, uma 
às 8h e outra às 10h. Para as 11h, está 
prevista a reza do terço no cemitério do 
Bananal.

A Paróquia Nossa Senhora da Ajuda 
fica na Rua Professor Rocha Faria nº 500, 
no bairro Vila Guapi.

E a Paróquia Nossa Senhora Apare-
cida está localizada na Praça Marcioní-
lio Inácio, em Parada Modelo.

Ambas as igrejas estão vinculadas à 
Diocese de Petrópolis, na Região Serrana 

do Rio de Janeiro.

Programação
8h – Missa na Paróquia Nossa Apa-

recida, em Parada Modelo.
9h30 – Procissão de Nossa Senhora 

das Dores promovida pela Paróquia Nossa 
Senhora da Ajuda, na Vila Guapi.

10h – Missa na Paróquia Nossa Apa-
recida, em Parada Modelo.

10h30 – Missa na Paróquia Nossa 
Senhora da Ajuda, na Vila Guapi.

11h – Reza do terço no cemitério do 
Bananal promovida pela Paróquia Nossa 
Senhora Aparecida.

Paróquias preparam programação 
especial para o Dia de Finados

GUAPIMIRIM 
Pré-matrícula on-line 
da Educação aberta

D
iv

ul
ga

çã
o

MESQUITA

A iniciativa, que reconhece a significativa importância da estrutura 
arquitetônica para a história do Brasil, visa mobilizar órgãos 
de diferentes esferas para efetivar a proteção do patrimônio
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Água aqui não falta, 
mas não é tratada. 
Tem gente que reclama 
por ter que pagar, mas 
eu não me incomodo. 
Pelo contrário, saber 
que nossa água vai 
passar por uma série de 
processos me dá muito 
mais tranquilidade”

DONA DE CASA, LUCIANA LUCAS

Obras vão levar água tratada a 
2,6 mil moradores de Tinguá

centes e cachoeiras e temos 
em Tinguá uma Estação de 
Tratamento de Água do nosso 
lado, mas, por incrível que 
pareça, nunca tivemos uma 
rede oficial por aqui. Para 
ter água em casa era preciso 
fazer poço artesiano. Água 
aqui não falta, mas não é tra-
tada. Tem gente que reclama 
por ter que pagar, mas eu não 
me incomodo. Pelo contrário, 
saber que nossa água vai pas-
sar por uma série de proces-
sos me dá muito mais tranqui-
lidade”, disse Luciana.

De acordo com a conces-
sionária, além de garantir 
a regularidade no abasteci-
mento, a empresa explica que 
vai padronizar os hidrôme-
tros, o que auxilia na identifi-
cação dos clientes. De acordo 
com Thiago Pereira, supervi-
sor de Projetos de Perdas e 
Melhorias da Águas do Rio, 
esse passo será fundamental 
para ofertar um serviço de 
qualidade.

“O primeiro passo reali-
zado foi identificar e cadas-
trar todas as residências e 

comércios da região. Logo 
em seguida, iniciamos com os 
serviços de assentamento de 
rede, interligação e padroni-
zação dos hidrômetros. Essas 
ações irão levar qualidade de 
vida e dignidade para popu-
lação. Até o fim do ano todos 
terão água tratada em Tin-
guá”, afirmou Thiago.

Rigorosos testes de 
qualidade

Água transparente e sem 
cheiro não significa neces-
sariamente que seja de qua-

lidade. A impressão de que 
a água contaminada tem 
cor e odor pode esconder 
importantes componentes 
que causam risco à saúde. 
Segundo dados do DataSUS, 
em 2021, houve quase 130 
mil hospitalizações no Bra-
sil em decorrência de doen-
ças de veiculação hídrica, 
como, por exemplo, leptos-
pirose, hepatite A, dengue 
e rotavírus.

Para garantir a qualidade 
da água que sai das torneiras, 
é preciso submetê-la a uma 

série de testes e a um rigo-
roso controle de qualidade. 
A Águas do Rio, por exem-
plo, em sua área de abran-
gência, realiza em torno de 18 
mil análises mensais, sendo 
mais de 5 mil na Baixada Flu-
minense.

Além disso, nas saídas 
das Estações de Tratamento 
de Água, a concessionária 
realiza análises a cada duas 
horas. A Vigilância Sanitária 
também mantém o monitora-
mento constante da água nas 
redes da empresa. 

Com o objetivo de evitar 
enchentes e alagamentos nas 
vias e moradias às margens 
dos rios de Queimados, na 
Baixada Fluminense, a Prefei-
tura e o Governo do Estado ini-
ciaram a segunda fase do pro-
grama ‘Limpa Rio’, através do 
INEA (Instituto Estadual do 
Ambiente). Nesta quarta-feira 
(25), as máquinas da iniciativa 
chegaram ao Rio Queimados 
(trecho localizado no Distrito 
Industrial). No total, mais de 8 
km de rios receberam limpeza 
das margens e desassoreamento 
dos corpos hídricos.

Além disso, outra equipe 
atuará ao mesmo tempo no 
Quebra Coco. O programa já 
passou pelos rios Abel e Camo-
rim, além do outro trecho cana-

lizado do Rio Queimados. O 
intuito do programa é preve-
nir inundações e alagamentos 
com as fortes chuvas e reduzir 
os impactos causados por trans-
bordamentos dos rios, evitando 
enchentes e danos durante os 
períodos mais drásticos, como 
as chuvas de verão.

O prefeito Glauco Kaizer 
esteve presente no início da 
segunda fase e destacou o tra-
balho preventivo. “A gente não 
pode prever o volume das chu-
vas, que podem vir de forma 
excessiva, mas nossa parte é 
exatamente essa: fazer um tra-
balho preventivo e preparar a 
cidade para que, quando essas 
chuvas vierem, tenhamos con-
dições de suportá-las. Estamos 
realizando obras de drenagem e 

A Prefeitura de Barra Mansa, atra-
vés da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável (SMMADS), está realizando o 
manejo da arborização urbana na área 
central do município. Os trabalhos de 
remoção de árvores exóticas da espécie 
Leucena, que não são originárias da 
flora brasileira, estão sendo executa-
dos por conta das obras de readequa-
ção ferroviária, o Pátio de Manobras.

De acordo com o secretário de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Vinicius Azevedo, é impor-
tante destacar que as espécies serão 
substituídas por exemplares da Mata 
Atlântica. “A remoção dessas árvo-
res está incluída no projeto do Pátio 
de Manobras, visto que elas possuem 

uma estrutura que danifica as calça-
das, manilhas e até os sistemas de dre-
nagem. Cabe ressaltar que um crono-
grama de reflorestamento será desen-
volvido dentro desta última etapa das 
obras de readequação ferroviária, que 
contará com trabalho de paisagismo 
onde serão utilizadas espécies indica-
das para a área urbana e que são ori-
ginárias do nosso bioma”, explicou.

Leucenas são árvores nativas da 
América Central. Elas são legumino-
sas perenes, palatáveis com grande 
utilidade na alimentação de suínos, 
bovinos e caprinos, e sua resistência 
à seca foi de grande importância para 
sua utilização nos sistemas de ali-
mentação de animais no Brasil Cen-
tral durante décadas. O engenheiro 

agrônomo da SMMADS, Hugo Tha-
ner dos Santos, explicou o porquê do 
corte ao invés da poda das Leucenas. 
“A poda desta espécie potencializa a 
brotação de novos galhos e folhas, que 
atrapalham a infraestrutura da cidade, 
além do deslocamento de motoristas 
e pedestres”, esclareceu.

Barra Mansa Mais Verde
O município segue realizando 

importantes ações de preservação e 
recuperação de suas áreas de mata 
e um programa de grande relevân-
cia nesse sentido é o ‘Barra Mansa 
Mais Verde’, que já realizou o plan-
tio e a doação de 15.200 mudas, que 
equivalem a 60 hectares desde o iní-
cio do projeto.

Cidade inicia segunda 
fase de limpeza dos rios

Realização de manejo da 
arborização urbana

Proposta apresentada na Alerj pelo deputado Rosenverg Reis 
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Ação se faz necessária por conta dos trabalhos de readequação ferroviária na região central do município
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A Águas do Rio deu iní-
cio às obras de im-
plantação de mais 4,5 
km de rede para for-

necer água tratada em Tinguá. 
No bairro de Nova Iguaçu, a 
intervenção, que será conclu-
ída até o fim do ano, vai be-
neficiar cerca de 2,6 mil pes-
soas. Uma delas é a dona de 
casa Luciana Lucas, que não 
consegue esconder o alívio e 
a satisfação com a iminente 
oportunidade de ter água po-
tável nas torneiras.

“Moramos perto de nas-

 Serão mais de 4,5 km de rede para fornecer água
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RONDA POLICIAL DO POVO
CONTA INTERNACIONAL DO 
‘FARAÓ DOS BITCOINS’ SOFRE 
SAQUE DE R$ 1,7 MILHÃO

Recursos atribuídos à GAS Consultoria Bitcoin, 
de Gladison Acacio dos Santos, o Faraó dos 
Bitcoins, que hibernam em carteiras offline 
de bitcoin, uma espécie de pen drive que 
guarda os ativos, sofreram mais um desfalque 
no dia 27. Uma operação rastreada pela 
BlockSeers, empresa que investiga crimes 
cibernéticos, identificou a transferência de 
10 bitcoins, estimados pela cotação do dia 
em R$ 1,7 milhão, de uma carteira offline 
para uma exchange (corretora internacional 
de criptoativos), onde podem ser liquidados 
e transformados em dinheiro vivo. Pelo 
rastreamento, não é possível identificar a 
pessoa responsável pela transação, mas o 
Ministério Público Federal (MPF), em agosto 
de 2021, atribuiu movimentação semelhante 
à venezuelana Mirelis Diaz Serpa, mulher de 
Glaidson que se encontra foragida. Senhas de 
acesso a essas carteiras foram encontradas 
em seu e-mail. A nova movimentação de ativos 

ocorre no momento em que o administrador 
da massa falida da GAS, Escritório Zveiter, 
pede a suspensão do processo que tramita 
da 5ª Vara Empresarial do Rio por falta de 
recursos para pagar os clientes lesados.  Foi 
a quarta movimentação de recursos ligados à 
GAS, do Faraó dos Bitcoins, desde agosto de 
2021, quando Glaidson e outros integrantes 
de sua organização criminosa foram presos 
durante a Operação Kryptos. Por intermédio 
dos advogados, Mirelis já admitiu que, logo 
após as prisões, transferiu o correspondente a 
R$ 1 bilhão em bitcoins, que alega ter utilizado 
para o pagamento de clientes.

A 
Polícia Civil prendeu mais 
um suspeito de assassi-
nar os três meninos na co-
munidade do Castelar, em 

Belford Roxo, na Baixada Fluminen-
se, em dezembro de 2020.

Wesley Rodrigues Freitas, conhe-
cido como Pouca Perna, foi detido no 
início da tarde desta terça-feira (31), 
no bairro Areia Branca, por agentes 
da Delegacia de Repressão a Entorpe-
centes (DRE) e da Divisão de Homicí-
dios da Baixada Fluminense (DHBF).

Segundo a polícia, o preso, que é 
gerente do tráfico de drogas no Caste-
lar, já vinha sendo monitorado. Con-

tra ele havia um mandado de prisão 
pela morte das crianças e por tráfico.

Os corpos de Alexandre da Silva, 
de 10 anos, Lucas Matheus da Silva, 
de 8 anos, e Fernando Henrique Soa-
res, de 11, nunca foram encontrados.

Segundo a polícia, eles foram mor-
tos após um dos garotos furtar um pas-
sarinho que pertencia a um traficante 
da comunidade.

OUTROS PRESOS
Um outro homem foi preso em 

abril deste ano. Jonathan dos San-
tos de Paula, de 26 anos, também 
tinha mandado de prisão por envol-

vimento no caso.
A Polícia Militar afirma que Jona-

than participou da tortura de um mora-
dor do Castelar, acusado injustamente 
pela morte dos meninos.

Os traficantes obrigaram a vítima 
a confessar que foi o responsável pelo 
sumiço dos meninos. De acordo com 
as investigações, tudo não passava de 
uma estratégia para encobrir os ver-
dadeiros responsáveis pelo desapare-
cimento das crianças.

Em janeiro, a polícia prendeu 
Maxwell Douglas Cordeiro Rodrigues, 
conhecido como Rato do Castelar, por 
participação no assassinato.

Wesley Rodrigues Freitas, conhecido como Pouca Perna, é gerente do tráfico de drogas do Morro do 
Castelar. Crianças desapareceram em dezembro de 2020; corpos nunca foram encontrados

Polícia prende mais 
um suspeito da 

morte dos 3 meninos 
de Belford Roxo

 Agentes do Segurança Pre-
sente prenderam em flagrante, 
nesta segunda-feira (30), três 
homens que agrediram e rou-
baram um casal de argentinos, 
em Copacabana, na Zona Sul. 
As vítimas são torcedores do 
Boca Juniors que vieram para 
o Rio de Janeiro acompanhar 
a final da Copa Libertadores 
da América, contra o Flumi-
nense, que acontece no pró-
ximo sábado (4), no estádio 
do Maracanã. Além de Cláu-
dio Richard Domingos de Souza 
Júnior, 21, Gabriel Victor Alves 
do Santos, 32, e Felipe Patrício 
do Nascimento, 33, outros tri-
colores também teriam partici-
pado de uma confusão com a 
torcida rival. 

As equipes realizavam um 
patrulhamento pela Avenida 
Atlântica, na altura do Posto 3, 
quando desconfiaram de Cláu-
dio Richard, que fugia de uma 
suposta briga entre torcedores 
na areia, próxima à um quios-
que. Na abordagem, ele se des-
fez de uma bandeira do Boca 
Juniors e afirmou aos agentes 
que a havia encontrado no chão. 
O homem foi detido para averi-
guação e acabou sendo reconhe-
cido por Sofia Trigueros, de 21 
anos, e o outro argentino, iden-
tificado apenas como Ariel, que 
apontaram o suspeito como um 
dos envolvidos na agressão e no 
roubo da bandeira. 

Em outro ponto do bairro, 
os agentes prenderam Felipe 
Patrício e Gabriel Victor, por 
participaram das agressões aos 

turistas, junto com outros tor-
cedores do Fluminense, que 
conseguiram fugir. Durante a 
confusão, Sofia foi agredida 
com uma cadeirada na cabeça 
e precisou ser socorrida para 
a Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) de Copaca-
bana. Ainda não há informa-
ções sobre o estado de saúde 
da vítima. Os detidos foram 
levados para a 12ª DP (Copa-
cabana) e encaminhados para 
a Delegacia Especial de Apoio 
ao Turismo (Deat).

De acordo com a Polícia 
Civil, os três homens foram 
autuados em flagrante pelos 
crimes de lesão corporal, asso-
ciação criminosa e tentativa de 
roubo. Contra Cláudio Richard, 
já havia uma anotação por pro-
mover tumulto e violência. Já 
contra Gabriel, há passagens 
por vias de fato, ameaça, injú-
ria, posse e cultivo de drogas, 
e contra Felipe por homicídio 
qualificado tentado e lesão cor-
poral. O trio permanece preso e 
à disposição da Justiça. 

Em um vídeo que circula 
nas redes sociais, supostos inte-
grantes de uma torcida orga-
nizada do Fluminense apare-
cem mostrando diversas notas 
de R$ 50 e garrafas de bebidas 
alcóolicas, que teriam sido rou-
badas de argentinos. Nas ima-
gens, eles xingam os torcedores 
do Boca Juniors e afirmam que 
os ataques vão continuar até o 
dia da partida. “Isso aí foi só o 
primeiro dia, até sábado vai vir 
muito mais”, declara um deles. 

Trio é preso por roubar 
e agredir torcedores 

argentinos em Copacabana

Turista foi atacada com uma cadeirada na cabeça durante uma 
confusão entre torcidas do Fluminense e Boca Juniors
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O ex-senador de Roraima Telmário Mota foi preso em Nerópolis (GO), na 
noite desta segunda-feira (30). Ele é suspeito de ter mandado matar a 
mãe da própria filha e era considerado foragido, segundo a polícia.
Ainda nesta segunda-feira, a Polícia Civil deflagrou uma operação para 
prender o ex-senador. No entanto, ele não foi localizado. 
As investigações apontam Mota como suspeito de ter encomendado a 
morte de Antônia Araújo de Sousa, de 52 anos. Ela foi assassinada com 
um tiro na cabeça em 29 de setembro, em Boa Vista.
O sobrinho de Telmário, Harrison Nei Correa Mota, conhecido como “Ney 
Mentira”, segue foragido. Ele, de acordo com as investigações da Polícia 
Civil, foi o responsável pela responsável pela execução do crime.
Antônia era uma das principais testemunhas sobre as investigações que 
envolviam uma acusação de estupro contra o ex-senador, segundo a 
Justiça. A denúncia foi feita pela filha dele, em 2022. A mulher foi morta 
três dias antes de uma audiência sobre o caso, conforme a Justiça.

TENTATIVA DE ASSALTO A 
BANCO NA TAQUARA TEM 
SUSPEITO BALEADO
Um suspeito foi baleado após tentar 
assaltar um banco na Estrada do 
Tindiba, na Taquara, Zona Oeste. 
Outros três assaltantes conseguiram 
fugir antes da chegada de policiais 
militares. De acordo com as informações 
iniciais, uma dupla tentou render o 
vigilante da agência bancária, que reagiu 
e baleou um dos suspeitos na barriga. 
O segundo assaltante fugiu com outros 
dois comparsas que aguardavam no lado 
de fora do estabelecimento. 
Por meio de nota, a PM informou que 
agentes do 18º BPM (Jacarepaguá) 
foram acionados e encontraram o 
bandido baleado. Ele foi socorrido, 
levado a uma unidade de saúde da 
região e está internado sob custódia. 
Os policiais fizeram buscas nas 
proximidades para tentar encontrar 
os suspeitos. Foram apreendidos dois 
simulacros de pistola na ação.

Valor  equivale à transferência de 10 bitcoins. 
Recursos são atribuídos à GAS Consultoria 

Bitcoin, de Gladison Acacio dos Santos

Mota era 
considerado 
foragido e foi alvo 
de uma operação 
da Polícia Civil que 
investiga a morte 
da mãe da filha dele

EX-SENADOR EX-SENADOR 
TELMÁRIO MOTA É TELMÁRIO MOTA É 

PRESO EM GOIÁSPRESO EM GOIÁS
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A Secretaria de Estado de 
Administração Penitenciária 
(Seap) afirmou que não foi 
notificada por meios oficiais 
sobre a manutenção da pri-
são do miliciano Peterson Luiz 
de Almeida. O criminoso saiu 
pela porta da frente do Presí-
dio José Frederico Marques, 
em Benfica, na Zona Norte, 
neste domingo (29), apesar 
de ter tido a prisão temporá-
ria convertida em preventiva 
pelo Tribunal de Justiça do 
Rio (TJRJ), na última quinta-
-feira (26). Conhecido como 
Pet ou Flamengo, ele é apon-
tado como uma das lideranças 
do grupo de Luis Antônio da 
Silva Braga, o Zinho. 

Pet foi preso em 30 de 
agosto, em uma ação da Polí-
cia Federal e do Grupo de Atu-
ação Especial de Repressão ao 
Crime Organizado do Minis-
tério Público (Gaeco/MPRJ). 
Com a aproximação do fim do 
prazo de prisão temporária, a 
Seap informou que, em 25 de 
setembro, enviou pelo e-mail 
de uso regular entre os órgãos, 
um alerta sobre a situação do 
miliciano, “no qual sinalizava 

sobre a importância de uma 
decisão de conversão para pri-
são preventiva do custodiado, 
tendo em vista o seu histórico e 
a relação com o grupo respon-
sável pelos episódios recentes 
de violência na cidade”, expli-
cou a Seap. Confira a íntegra 
ao final. 

A pasta divulgou um Nada 
Consta emitido pela Polícia 
Civil no domingo e uma con-
sulta ao Banco Nacional de 
Mandados de Prisão do Con-
selho Nacional de Justiça 
(BNMP/CNJ) que, até às 
21h desta segunda-feira (30), 
não sinalizava a decisão. De 
acordo com a Seap, os docu-
mentos comprovam que no 
momento da soltura, não havia 
registro do pedido de conver-
são na Central de Mandados. 
Uma resolução de 2018 do CNJ 
aponta que a responsabilidade 
do cadastro de pessoa, expe-
dição de documentos, classifi-
cação, atualização e exclusão 
de dados no sistema é exclu-
siva dos tribunais e autorida-
des judiciárias.

Ainda segundo a Secreta-
ria, na noite de segunda, a Jus-

tiça informou que o comuni-
cado da prisão preventiva do 
miliciano teria sido enviado 
para um e-mail que está desa-
tivado há cinco anos, apesar 
da Secretaria ter feito contato 
com a 1ª Vara Criminal Espe-
cializada em Organização Cri-
minosa da Capital por meio de 
outros endereços oficiais. Uma 
resolução de 2021 da Seap esta-
belece que só serão processa-
dos cumprimentos de ordem de 
soltura ou progressão de regime 
prisional, os documentos pro-
cessuais eletrônicos recebidos 
por e-mails institucionais. 

Procurado, o Tribunal de 

Justiça do Rio informou nesta 
terça-feira (31), que “Peterson 
estava no Presídio José Frede-
rico Marques. A informação 
passada pela Seap ao oficial de 
justiça que foi intimá-lo da pri-
são preventiva é de que o acu-
sado foi posto em liberdade no 
dia 29/10”. 

QUEM É PETERSON 
LUIZ DE ALMEIDA

A milícia que Peterson per-
tence atua principalmente nos 
bairros de Sepetiba e Nova 
Sepetiba, na Zona Oeste do 
Rio. Ele foi denunciado pelos 
crimes de milícia privada e 
comércio ilegal de arma de fogo. 
A participação de Pet foi reve-
lada a partir da continuidade 
das investigações sobre o grupo 
paramilitar, cujos líderes foram 
alvos da Operação Dinastia, 
deflagrada em agosto de 2022. 
De acordo com a denúncia, Fla-
mengo negociava armas e pla-
nejava execuções de criminosos 
rivais do miliciano Luis Antô-
nio da Silva Braga, o Zinho, 
que sucedeu Wellington da 
Silva Braga, o Ecko, depois 
de sua morte.

O 
ex-marido da estudante Ra-
phaela Salsa Ferreira, 38 
anos, morta e carbonizada 
na Zona Oeste, foi preso 

na manhã desta terça-feira (31). Vag-
ner Dias de Oliveira teve o pedido de 
prisão temporária solicitado à Justiça 
logo após prestar depoimento nesta se-
gunda (30).

Raphaela fazia curso de Enfermagem 
no Centro de Ensino e Práticas Médicas 
(Cepramed), no Pechincha. Segundo as 
investigações, Vagner pegou um carro 
emprestado com um amigo e seguiu 
Raphaela da saída do curso até a casa 

dela, na Praça Seca, tendo a seques-
trado em seguida.

A tia da vítima, que teve a identi-
dade preservada, contou que ela vol-
tava do curso por volta das 21h20, a 
bordo de um carro de aplicativo, mas 
que ao descer do veículo e tentar entrar 
na residência, um outro automóvel, em 
que estaria Vagner, apareceu e a pegou.

De acordo com laudo do Instituto 
Médico Legal (IML), a estudante foi 
morta por asfixia e o corpo foi quei-
mado logo depois. A vítima foi reco-
nhecida pela arcada dentária e por algu-
mas tatuagens.

Ainda na segunda-feira (30), o dono 
do veículo, que foi intimado a prestar 
depoimento, chegou na DHC dirigindo 
o carro utilizado no dia do crime, que 
foi periciado pelos agentes da distrital. 
O frentista que vendeu a gasolina usada 
para atear fogo no corpo de Raphaela 
também prestou esclarecimentos. Ele, 
que não foi identificado, saiu da distri-
tal sem falar com a imprensa.

Raphaela deixou quatro filhos, 
incluindo uma bebê de 1 ano. O enterro 
da estudante está previsto para às 13h, 
desta terça-feira (31), no Cemitério de 
Irajá, na Zona Norte.

Ex-marido de 
estudante morta na 
Zona Oeste é preso

Vagner Dias de Oliveira é acusado 
de matar e carbonizar o corpo de 

Raphaela Salsa Ferreira, de 38 anos

O Estado do Rio de Janeiro 
registrou 7.363 casos de vio-
lência sexual contra mulhe-
res no ano passado. Trata-se 
do número mais elevado dos 
últimos nove anos na conta-
gem do Instituto de Segurança 
Pública (ISP). O dado faz parte 
do Dossiê Mulher, divulgado 
nesta terça-feira (31).

O estudo foi lançado em 
uma cerimônia na Sala Cecí-
lia Meireles, na Região Cen-
tral do Rio.

A maior parte dos casos 
registrados aconteceu na 
Região Metropolitana, com 
5.399 casos, ou 73,3% das 
ocorrências.

Dentre os crimes que 
estão nesta categoria, o mais 
registrado foi o estupro, com 
4.907 casos. Em seguida vem 
a importunação sexual, com 

1.642 ocorrências.
O estudo também contabi-

lizou casos de assédio sexual 
(314), tentativa de estupro 
(259), ato obsceno (190), vio-
lação sexual mediante fraude 
(51), que é classificado como 
ter conjunção carnal ou ato libi-
dinoso com alguém mediante 
fraude ou dificulte a livre mani-
festação da vontade da vítima.

E com exceção de viola-
ção mediante fraude, todos os 
outros crimes relacionados à 
violência sexual registraram 
aumento no estado em com-
paração com 2021.

O perfil das mulheres víti-
mas de violência sexual no Rio 
de Janeiro é, predominante-
mente, de mulheres negras e 
solteiras. Nos casos de estupro, 
a maioria tinha idade entre 18 
e 29 anos.

As mulheres negras tam-
bém são maioria das vítimas 
dos 111 casos de feminicídio 
registrados no ano passado. 
Elas correspondem a 60% dos 
casos.

Patrícia Cardoso, defensora 
pública-geral do Estado do Rio 
de Janeiro, destacou a impor-

tância de mulheres ocupem 
lugares de poder e tenham a 
própria renda para conseguir 
sair de um ciclo de violência.

“A independência finan-
ceira da mulher diz para ela 
que ela pode voar, sair da pri-
são que um relacionamento 
abusivo pode trazer”, afirmou.

INFÂNCIA  
AMEAÇADA

Dos 4.907 casos de estu-
pro registrados no Estado do 
Rio de Janeiro no ano passado, 
3.438 são relativos a estupro 
de vulnerável. Mais da metade 
era de crianças com menos de 
12 anos, em 1.910 ocorrências.

O crime é relacionado a ter 
relações sexuais ou praticar 
atos libidinosos com menor 
de 14 anos. A pena também 
se aplica às ações com alguém 
que não possui condições de 
manifestar discernimento 
para a prática do ato sexual 
ou não pode oferecer resistên-
cia, como no caso de pessoas 
com enfermidades ou doen-
ças mentais.

VIOLÊNCIA 
PSICOLÓGICA

O Dossiê Mulher conta 
com outros dados. Cerca de 
125 mil mulheres sofreram 
algum tipo de violência no ano 
passado no Estado do Rio de 
Janeiro, uma média de 14 víti-
mas por hora. O crime mais 
recorrente foi a violência psi-
cológica, com 43.594 casos.

O ministro da Justiça e da 
Segurança Pública, Flávio Dino, 
disse nesta terça-feira (31) que 
a atuação das Forças Armadas 
no plano de combate ao crime 
organizado no Rio de Janeiro já 
é um “ponto consensual” den-
tro do governo.

De acordo com Dino, 
porém, está descartada a atu-
ação urbana dos militares, ou 
seja, nas ruas.

A crise na segurança pública 
do Rio, que incluiu ataques a 
ônibus que paralisaram a Zona 
Oeste da cidade, levou à discus-
são de um plano mais amplo 
de apoio do governo federal ao 
estado nas últimas semanas.

O governo Lula já havia 
anunciado o envio de homens 
da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) e da Força Nacional, para 
atuação na fiscalização de rodo-
vias, e da Polícia Federal, para 
atuação nos aeroportos.

Grupo de trabalho conjunto
Além disso, foi proposta a 

criação de um grupo de traba-
lho conjunto, envolvendo poli-

ciais federais e estaduais, para 
formação de uma rede de inteli-
gência financeira que pretende 
identificar e apreender bens do 
tráfico e da milícia no Rio, como 
meio de cortar o financiamento 
do crime organizado.

Na manhã desta terça, acon-
teceu uma reunião no Palácio 
do Planalto para discutir uma 
proposta de inclusão das For-
ças Armadas no plano, que será 
encaminhada ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

RJ tem o maior número de casos de violência sexual contra mulheres dos últimos nove anos, diz ISP

A maior parte dos casos 
registrados aconteceu na 
Região Metropolitana. As 
vítimas são, em grande parte, 
mulheres solteiras e negras

Forças Armadas vão participar  
de apoio à segurança do Rio, mas sem 

atuação urbana, diz Dino

Governo também pode criar 
grupo de trabalho conjunto 

de inteligência, com policiais 
federais e estaduais, para ‘asfixiar’ 

financeiramente organizações 
criminosas

Seap diz que não foi notificada oficialmente sobre prisão preventiva de miliciano

Apontado como liderança do 
grupo de Zinho, Peterson Luiz 

de Almeida deixou o presídio de 
Benfica no último domingo
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Não alimente ilusões com pessoas do seu convívio. É preciso ter habilidade 
emocional para romper com expectativas que prejudicam o desdobramento de 
novas experiências. Você vem passando por curas profundas em família, o que 
lhe dá a chance de curar aspectos emocionais com os pais e sogros.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

A forma como você vem enxergando os seus projetos, interfere negativamente 
na sua relação com o dinheiro. Mudar a sua maneira de pensar é essencial para 
gerar novos resultados financeiros. É um bom dia para promover uma reunião 
de trabalho, para expor informações importantes com as pessoas envolvidas.

TOURO
21 abr a 20 mai

Se você não for capaz de soltar o seu passado e ressignificar a sua 
história de vida, não poderá progredir para uma nova realidade. 
Por favor, saia imediatamente dessa frequência energética. Você 
terá a oportunidade de tomar uma decisão madura e construtiva 
em relação a resultados financeiros e investimentos. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Aceite que algumas amizades e projetos são transitórios. A vida está em 
constante mudança. Você já considerou a possibilidade de estar integrado 
com as pessoas erradas? Permita que as mudanças ocorram. A vida lhe 
fornece força interior e autoconhecimento para desenvolver mudanças 
efetivas e transformadoras em família.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Por muito tempo, você não se valorizou, e agora está gritando para que as 
pessoas te valorizem! Calma! Tudo é uma construção, porque somente agora 
você é capaz de reconhecer os apegos e dependências emocionais. É um 
bom dia para desenvolver os seus projetos pessoais e amadurecer o seu 
relacionamento. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

A visão sobre a vida e sobre si mesmo foi limitada por crenças errôneas, o que o 
privou de desenvolver o trabalho da maneira que poderia ser a mais adequada. 
Isso envolve escolher o curso certo também. Hoje você tem maturidade para 
desenvolver a área profissional de uma forma mais construtiva e comprometida.

LIBRA
23 set a 22 out

Os apegos e as expectativas emocionais prejudicam o fluxo dos sentimentos. 
Por muito tempo, você alimentou expectativas emocionais acerca de filhos 
e relacionamento amoroso. Agora você tem a chance de ver e encarar a 
situação com mais realidade. O céu o ajuda a amadurecer os sentimentos 
para seguir de uma maneira leve.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você criou muitas expectativas em relação a uma pessoa, e essa 
dinâmica lhe traz aborrecimentos e tristezas emocionais. É essencial 
enxergar essa pessoa como ela realmente se mostra, porque a verdade o 
liberta de uma cegueira. Nessa experiência, você tem a chance de curar 
aspectos emocionais em família, porque tudo é uma frequência. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

As suas crenças são barreiras para potencializar o seu desenvolvimento. 
Nessa experiência, é preciso considerar a sua religião, dogmas e crenças 
que foram construídas pela família. É um dia ótimo para se concentrar mais 
em você e amadurecer como deseja prosseguir. O céu te apoia em cursos, 
viagens, intercâmbios e mudança de cidade.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você está percebendo que o seu ambiente de trabalho não é sadio 
e que talvez nesse local não seja possível ser reconhecido como 
gostaria que fosse. Essa mesma experiência pede atenção com a 
saúde. Você está amadurecendo aspectos emocionais e psicológicos 
que norteiam a relação com uma pessoa muito próxima. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Há dificuldades para reconhecer os seus sentimentos. Essa experiência pode 
envolver um amor proibido ou uma história que foi interrompida. Tudo indica 
que essa pessoa poderia crescer financeiramente com você. A sua vida 
precisa seguir. O céu lhe dá maturidade para organizar a sua vida financeira e 
desenvolver o seu trabalho com eficácia. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Existem apegos emocionais familiares e essa situação pode afetar o seu 
relacionamento de uma forma negativa. Entra nesta dinâmica também a 
relação com os familiares do seu parceiro. Os apegos atrapalham. Mas 
você está consciente dos fatos e maduro para desenvolver uma atitude 
comprometida com o seu momento atual.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

FILHA DE LEONARDO SE 
REFRESCA DE FIO-DENTAL EM 
CACHOEIRA E ELEVA O CLIMA
A influenciadora digital Jéssica Beatriz Costa 
está sempre chamando atenção dos internautas 
nas redes sociais. Em uma publicação recente 
em sua conta do Instagram, a filha do cantor 
sertanejo Leonardo surgiu renovando o bronzeado 
em um delicioso banho de cachoeira. A imagem 
recebeu muitas curtidas dos internautas.
Na plataforma de fotos e vídeos mais famosa 
do mundo, a loira é um verdadeiro sucesso 
com os seus conteúdos. Por lá, onde é seguida 
por mais de 1,4 milhão de pessoas.

MULHER ABACAXI REVELA TER FEITO 
SEXO VIRTUAL COM EX-GALÃ DA GLOBO
Marcela Porto, conhecida como Mulher Abacaxi, 
revelou ter tido um encontro virtual com um ator 
dos anos 90, descobrindo depois que ele era 
casado. Ela expressou descontentamento com 
homens que não querem relacionamentos sérios, 
especialmente para mulheres trans, afirmando que 
muitos buscam apenas encontros passageiros.
“Achei que era fake. Ele me chamou no Instagram 

através de um perfil 
falso. Como ele está 
sumido, não sabia 
que ainda era casado 

e aí fizemos sexo 
virtual. Queria me 

encontrar, mas 
descobri que 

tem esposa 
e filhos. 
Não tenho 

vocação para 
ser outra, nem 

[para] ter alguém 
apenas por uma 
noite”, comentou.
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O 
maior festival gastro-
nômico do Brasil – o 
Torresmofest –está de 
volta a Nova Iguaçu 

de 02 a 05 de novembro no 
estacionamento do Shopping 
Nova Iguaçu das 12h às 22h 
com entrada gratuita para o 
evento.

Os visitantes poderão 
encontrar as maiores delícias 
feitas com carne suína, desde 
as receitas mais populares até 
as mais elaboradas. E tudo per-
feitamente harmonizado com 
chopes e cervejas artesanais 
da melhor qualidade.

Consagrado no Brasil no 
quesito carne suína, já ultra-
passou mais de 370 edições 
realizadas e mais de 7 milhões 
de visitantes. O Festival do Tor-
resmo é pet friendly. O Festi-
val já passou por diversas cida-
des nos estados:  São Paulo, 
Rio de Janeiro, Minas Gerais, 
Santa Catarina, Paraná, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul, 
Distrito Federal, Goiânia e Rio 

Grande do Sul.
São mais de 20 expositores, 

entre food trucks e barracas, 
oferecendo iguarias como joe-
lho de porco, leitão à pururuca, 
torresmo de rolo (recheado e 
mineiro), costela suína, pernil, 
pancetta frangorresmo e mui-
tas outras delícias. Entre os 
convidados especiais desta edi-
ção está Adan Garcia, embai-
xador do festival e chef espe-
cialista em carne de porco. No 
menu estarão seus premiados 
Baião de Dois e o Arroz Carre-
teiro, que prometem o melhor 
da culinária mineira para os 
visitantes.

A programação musical do 
Torresmofest terá covers de 
bandas nacionais e internacio-
nais, tocando estilos que vão 
do pop rock ao sertanejo. Con-
fira a programação completa:

>> QUINTA FEIRA (02)
17h Big City - Festa Hits
20h00 Cover Queen -  
Bohemian Rock

>> SEXTA FEIRA (03)
20h Tributo Mamonas 
Assassinas - Cólica Renal

>> SÁBADO (04)
17h Rafael RedGrave -  
Love Metal
20h Cover Guns N Roses -  
Banda Sweet Guns
 
>> DOMINGO (05)
17h Rita Moreira - Sertanejo
20h O Coro - Cover Charlie 
Brown Jr

Para Eduardo Bueno, idea-
lizador e organizador do festi-
val, a expectativa é muito boa. 
“O Torresmofest é o maior fes-
tival gastronômico do Brasil. E 
estamos com uma expectativa 
de 40 mil pessoas nos quatro 
dias de evento”.

HISTÓRIA 
TORRESMOFEST

Em 2018 foi inaugurado 
o 1° Festival do Torresmo, na 
Mooca, em São Paulo. Como 

convidado de honra, o chef 
Adan Garcia, que oferece ainda 
hoje nos eventos seus premia-
dos pratos: Baião de Dois e 
Arroz de Carreteiro.

Hoje são mais de 350 edi-
ções realizadas e mais de 7 
milhões de visitantes e pas-
sou por diversas cidades nos 
estados de São Paulo, Rio 
de Janeiro, Minas Gerais, 
Santa Catarina, Paraná, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul, 
Distrito Federal, Goiânia e no 
Rio Grande do Sul.

SERVIÇO:

LOCAL: Estacionamento 
Shopping Nova Iguaçu - Av. 
Abílio Augusto Távora, 1111 - 
Luz, Nova Iguaçu 
 DIAS: 02 A 05  
DE NOVEMBRO
FUNCIONAMENTO:  
das 12h às 22h
ENTRADA GRATUITA  
PARA O EVENTO
@torresmofest  

MUNDO
DOS FAMOSOS

O maior festival 
gastronômico 

do Brasil, 
Torresmofest, 

está de volta  
a Nova Iguaçu

Evento tem entrada Evento tem entrada 
gratuita e acontece de gratuita e acontece de 
02 a 05 de novembro 02 a 05 de novembro 

no estacionamento do no estacionamento do 
Shopping Nova IguaçuShopping Nova Iguaçu
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Enredos ok, sambas ok, fantasias em construção ok, 
harmonia gritando ok, mestres de bateria na tensão 

ok, feijoadas e ensaios de ruas ok, é galera, já começou 
o carnaval carioca definitivamente para todos os foliões 
do mundo. Importa e exportar virou moda e o trâmites 
já pode ser visto, e assim já podemos decretar ansie-
dade geral em todas as áreas do setor e agora só para-
mos após o desfile das campeãs.

Alô povo do samba , uma pausa para o 
feriado de finados, mas semana que 

vem vamos com mais escolas convidadas 
no nosso podcast Falando de Carnaval ! 
Fique de olho que vem muita coisa boa 
por aí, para te deixar por dentro de tudo 
qu as agremiações estão preparando !

Semana que  
vem tem mais!

leandropovonocarnaval@gmail.com
Por LEANDRO AZEVEDO

ferasdocarnaval@gmail.com
Jornalista / MTB - 0042693 | RJ

Por AMENDOIM DO SAMBA

FALANDO DE CARNAVAL FALANDO DE CARNAVAL 

A SAUDADE APERTOU E ELA 
QUE JÁ FOI RAINHA DO LEÃO, 
RETORNA COMO MUSA E SERA 
COROADA NESTA SEXTA (03)

Alessandra Mattos, ex-rainha de bateria da 
bateria medalha de bateria sobre o comando 
do mestre Chuvisco em 2010, retorna como 
musa do Gres Estácio de Sá, e será apresen-
tada nesta sexta 03 de novembro na quadra da 
escola, com participação de todos os segmen-
tos a partida das 22h.
 Alê assim carinhosamente chamada pelos seus 
súditos, convida todos os amigos sambistas e 
admiradores para comemorar este retorno em 
busca da vitória em 2024, a escola é dirigida por 
Edson Marinho, que assumiu a presidência admi-
nistrativa e estreia seu primeiro carnaval.

SERÁ? MOCIDADE PODE SER A 7° 
AGREMIAÇÃO A TER UMA RAINHA DE 

BATERIA DA COMUNIDADE

Mayara do Nascimento, que atuava como musa em 
ambas escolas da Vila vintém, deixou o posto de 
musa da Unidos de Padre Miguel e rumores já assi-
nam como a nova rainha de bateria da “Não Existe 
Maís Quente”, do mestre Dudu Oliveira, filho do sau-
doso mestre Coé.
O samba agarrando suas origens e entendendo cada 
dia mais o sabor da identificação com os seus, só atrai 
olhares positivos dentro de suas entidades. Que seja 
um belo reinado, para essa menina que além de sim-
pática, tem um talento primoroso.

LIESA E RIOTUR ANUNCIAM QUE DIA DO SAMBA SERÁ 
MARCADO POR GRANDES MOMENTOS

Diretor de marketing Gabriel David e Gustavo Mostof vice presidente da Rio-
Tur , já estão nos preparativos para agitar o dia internacional do Samba no 
dia 02 de dezembro.  A data que é marcado por vários manifestos na cidade, 
já terá destaque entre as grandes escolas.

OLÚOBA ÓYÓ! IMPÉRIO 
SERRANO FARÁ FINAL 

DE SAMBA NESTE 
SÁBADO (04)

Sentimento de gratidão da comuni-
dade, hoje presidida por Flavinho, 
quer fazer a escolha de um belo hino 
para 2024, para voltar a elite do Car-
naval no próximo ano. Ainda mordi-
dos com o rebaixamento em 2023, o 
Império vem na força dos ancestrais 
avançar para sagrar-se vitorioso, que 
após a escolha do enredo, buscam o 
belo samba. 
Quatro obras vão disputar o direito de 
ser o hino em busca do título da Série 
Ouro e o retorno ao Grupo Especial!

BALUARTE QUE FOI DO TABLADO AO SAMBA EM 
ATIVIDADE, POLY GOMES, COMEMORA SEUS 76 

ANOS COM GRANDE CELEBRAÇÃO 
Hoje repórter e coach do carnaval, jurada e apresentadora de casais, 
Poly Gomes, que completou 76 anos nesta segunda, 30, recebeu inú-
meros convidados do mundo do samba e do teatro. Ela que foi porta 
bandeira da União a Ilha e Império da Tijuca, mulata do sargentelli, 
artista no teatro Golden Roon, além das casas de show, Obá-Obá, 
Morro da Urca, Scala Rio, Teatro Opinião, Canecão dentre outras ati-
vidades fora do país, foi grande elenco de Aralco Costa entre outros 
diretores de espetáculo que foram centralizadores e moldaram a his-
tória do setor, tem a pretensão de escrever sua autobiografia, para 
abrilhantar ainda mais o cenário, abrindo espaço para o novo embar-
car na arte cultural e se enveredar por campos produtivos.

Ela que foi rainha, hoje é musa do Unidos do Jacarezinho, brilha como mulata show do Para-
íso do Tuiuti, onde é passista da ala sob regência de Alex Coutinho. Taís aos 28 anos, em breve 
será anunciada como musa no carnaval de Niterói, e é a personalidade samba desta semana 
aqui na musa do povo.

EQUALIZE! TAÍS LUIZA

Resultado de um trabalho excelente, a LIGARJ, disponibilizou para as escolas, antes 
mesmo do lançamento do CD, áudio dos sambas que vem mostrando qualidade de grava-
ção, tanto no arranjos, quanto na qualidade rítmica de cada escola tal como mixagem.
Leonardo Bessa retomou a direção do estúdio que contou com uma série de profissionais 
da área carnavalesca, para extrair o melhor de cada escola e assim se fez. Já a Liesa além 
da gravação ao vivo, como antigamente no teatro de lona, terá vídeos make e make off em 
um projeto arrebatador de Hélio Mora, vice presidente da entidade.
Na foto, Pipa Brasey e Igor Vianna, interpretes da Unidos de Bangu, que lançaram seus 
áudios essa semana.

LIGARJ JÁ LIBERA ÁUDIO DOS SAMBAS OFICIAIS PARA AS 
ESCOLAS FAZEREM SEUS ENSAIOS
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Temas ligados ao meio ambiente, 
saúde, tecnologia e inteligência artificial 
são algumas das apostas de professo-
res para a prova de redação do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem), 
que será aplicada no próximo sábado 
(5). Além de conhecer as exigências 
sobre a estrutura do texto, os alunos 
devem estar bem informados sobre os 
principais acontecimentos no Brasil.  

O eixo do meio ambiente é uma 
das principais apostas da professora 
de redação Roberta Panza, da plata-
forma de estudos Descomplica. “É um 
tema muito atual e, de uns anos para 
cá, a discussão sobre o clima tem sido 
cada vez mais presente”, diz. Nesse 
eixo, podem ser abordados temas como 
aquecimento global e mudanças climá-
ticas, educação ambiental e crise cli-
mática, hídrica e energética. 

Os impactos das mudanças cli-
máticas também estão entre as apos-
tas da professora de língua portu-
guesa e redação do colégio Mopi 
Tatiana Nunes Camara. “A consci-
ência dos cidadãos, no que diz res-
peito a como manter equilibrado o 
meio ambiente, é o ponto de partida 

para que os impactos negativos sejam 
minimizados”, afirma Tatiana. Ques-
tões sobre insegurança hídrica, des-
matamento e mudanças climáticas 
também são citadas pela professora 
Mariana Bravo, do Ateliê da Redação.

A inteligência artificial é outro tema 
que pode ser abordado no tema da reda-
ção, na avaliação da professora Tatiana, 
por ser um assunto em voga na con-
temporaneidade. “Há segmentos da 
sociedade que rechaçam os recursos 
criados a partir da inteligência artifi-
cial, enquanto há muitas pessoas que 
[a] veem como uma grande oportuni-
dade de evolução em vários setores da 
sociedade, inclusive provocando impac-
tos profundos na educação brasileira”, 
diz a professora, lembrando também a 
abordagem da exclusão digital. Para a 
professora Roberta, o Enem pode tra-
zer o tema da inteligência artificial e 
as mudanças que o recurso pode gerar 
no mercado de trabalho, especialmente 
para a juventude. 

Na saúde, é possível que apareçam 
temas como obesidade, sedentarismo 
e os hábitos de vida que levam a doen-
ças, acrescenta Roberta. Para a profes-
sora Mariana, o tema pode vir abor-
dando o uso de “drogas da inteligên-
cia” para melhorar a performance cere-
bral de estudantes e trabalhadores sem 
que haja diagnóstico, fenômeno cha-
mado de “doping cognitivo” ou “psi-
quiatria cosmética”. A eficiência da 
vacinação, a importância do SUS (Sis-
tema Único de Saúde), o combate às 
infecções sexualmente transmissíveis 
e os transplantes no Brasil são temas 
citados pela professora de redação do 
Cursinho CPV Isabela Arraes.

Entre os temas ligados à educação, 
as mudanças no ensino médio, a alfabe-
tização e a evasão escolar no contexto 
da pós-pandemia de covid-19 são pos-
sibilidades de abordagem, segundo a 
professora Roberta. Outra abordagem 
possível é a importância da educação 
de jovens e adultos. 
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Meio ambiente, saúde, tecnologia e 
inteligência artificial são cotados

Amazul reduziu convocação de pretos e pardos ao desconsiderar 
classificação deles na ampla concorrência, diz Ministério Público

REDE ATACADISTA DEVE ABRIR MAIS MIL 
VAGAS NO RIO AINDA ESTE ANO

Confira as principais apostas para os 
temas da redação do Enem

A 
rede atacadista Assaí 
deve gerar mais mil 
vagas, diretas e indi-
retas, no estado do Rio 

ainda este ano. As oportunida-
des estão atreladas à previsão de 
inauguração de duas lojas até de-
zembro.

Ontem, a empresa inaugurar 
o Assaí Boulevard, em Vila Isa-
bel, a quinta loja aberta em 2023 
no estado. O supermercado ficará 
no histórico prédio que abrigou, 
entre 1836 até 1960, a Companhia 
de Fiação e Tecidos Confiança e 
inspirou o icônico samba “Três 
Apitos”, de Noel Rosa. O prédio 
teve a sua arquitetura e história 
preservadas e a área interna foi 
reformada.

“Estamos muito felizes em 
inaugurarmos uma nova loja no 
Rio de Janeiro e em um endereço 
com uma história tão rica. Além 
de todas as facilidades que uma 
loja do Assaí representa, esta-
mos falando também de mais de 

2,5 mil novos empregos apenas 
em 2023, entre diretos e indire-
tos, o que contribui para a gera-
ção de emprego e renda no muni-
cípio”, destaca o diretor regio-

nal, Moacir Sbardelotto, citando 
a quantidade de oportunidades 
já geradas.

Atualmente, o Assaí conta com 
mais de 275 lojas em 24 estados 

mais o Distrito Federal, sendo 37 
no Estado do Rio de Janeiro, já 
contabilizando a nova unidade. 
Além da capital, a companhia já 
está presente nos municípios de 

Araruama, Cabo Frio, Campos 
de Goytacazes, Duque de Caxias, 
Mesquita, Nilópolis, Niterói, Nova 
Iguaçu, Petrópolis, São Gonçalo, 
São João de Meriti e Macaé.

Divulgação

Divulgação

MPF pede suspensão de 
concurso por descumprir 

lei sobre cotas

O Ministério Público 
Federal (MPF) pediu a sus-
pensão de um concurso 
público da empresa Amazônia 
Azul Tecnologias de Defesa 
S.A. (Amazul), vinculada à 
Marinha, por suposto des-
cumprimento da Lei de Cotas. 
Segundo documentado em 
ação civil pública, a empresa 
vem adotando uma interpre-
tação equivocada da norma, 
no processo seletivo aberto 
em 2022, que acaba por redu-
zir o número de pretos e par-
dos admitidos. O MPF requer 
a anulação de todas as con-
vocações já realizadas.

A Lei 12.990/14 reserva 
20% das vagas em certames 
para afrodescendentes. E é 
clara, para o MPF, ao esta-
belecer que pretos e pardos 
devem disputar concomitan-
temente as vagas de ampla 
concorrência e aquelas refe-
rentes à cota.

“Caso o desempenho seja 
suficiente para aprovação 
na lista geral, o candidato é 
excluído da relação de cotis-
tas, permitindo que outro 
concorrente nessa condição 
ocupe uma vaga reservada. 
O objetivo é potencializar a 
eficácia da ação afirmativa e 

garantir que os 20% sejam 
um patamar mínimo de con-
vocação dessas pessoas, não 
um teto”, explicou o Minis-
tério Público Federal.

A Amazul, no entanto, 
teria incluído na relação de 
cotistas todos os candida-
tos pretos e pardos aprova-
dos, independentemente da 
classificação obtida na ampla 
concorrência. Um deles, por 
exemplo, alcançou o sétimo 
lugar na lista geral e já seria 
convocado sem necessidade 
da cota — já que o concurso 
previu a abertura de 140 
vagas, além de cadastro de 
reserva. A Amazul, porém, o 
admitiu como primeiro colo-
cado entre os candidatos às 
vagas reservadas.

A alegação da Amazul é 
que essa forma de classifica-
ção favorece os cotistas ao 
possibilitar que eles sejam 
admitidos de maneira mais 
rápida. Mas o MPF justifica 
que a interpretação contra-
ria o objetivo da lei.

Os pedidos de suspensão 
do concurso e anulação das 
convocações são vistos como 
imprescindíveis para que a 
Amazul promova as adequa-
ções à legislação.

Assaí inaugurou 
loja em Vila Isabel 
nesta terça-feira 
(31), a quinta aberta 
este ano no estado. 
Companhia prevê 
a abertura de mais 
duas unidades 
até dezembro
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O 
Ministério da Fa-
zenda publicou 
nesta sexta-feira 
(27) a portaria nº 
1.330, que define as 
regras gerais para o 

mercado de apostas esportivas 
no Brasil. As medidas, que já 
estão em vigor, pretendem pro-
teger os apostadores, com di-
reitos fundamentais a serem 
respeitados e a promoção do 
“jogo responsável”.

Um dos principais pontos da 
portaria é a regra que permite a 
atuação de empresas estrangei-
ras no país. Para tanto, terão 
que constituir uma “subsidiá-
ria no Brasil”, segundo infor-
mou o Ministério da Fazenda.

As empresas (nacionais ou 
internacionais) interessadas em 
explorar o mercado brasileiro 
devem expressar esse interesse 
no prazo de até 30 dias para 
garantir prioridade na aná-
lise dos pedidos de autoriza-
ção. O ministério divulgou que 
publicará em breve uma porta-
ria específica para apresentar 
os parâmetros exigidos.

Uma das maiores preocupa-
ções da portaria é proteger os 

consumidores. Assim, uma das 
regras prevê a criação de um 
“call center” no país para aten-
der os apostadores. A expecta-
tiva do Ministério da Fazenda 
é de que a medida gere “deze-
nas de milhares de postos de 
emprego no país”.

A portaria vai exigir maior 

clareza no trato das informa-
ções sobre os usuários. Quanto 
ao chamado “jogo responsá-
vel”, o objetivo das medidas 
é prevenir o vício em jogo e o 
endividamento dos apostado-
res. Assim, estão vetadas apos-
tas para menores de 18 anos. 
E será exigido identificação de 

todos os consumidores.
As empresas também terão 

que criar mecanismos de con-
trole para evitar abusos, con-
forme explica o artigo 18. “O 
operador deverá dispor de 
mecanismos e sistemas inter-
nos de controle que permi-
tam ao apostador estabelecer: 

limite diário de tempo de jogo 
ou aposta; limite máximo de 
perda; período de pausa; e auto-
exclusão.”

Para evitar o consumo de 
apostas entre menores, a por-
taria proíbe “ações de publici-
dade e marketing em escolas 
e universidades, que veiculem 

afirmações enganosas sobre 
as probabilidades de ganhar 
e aquelas que sugiram que o 
jogo contribui para o êxito pes-
soal, ou melhorias das condi-
ções financeiras”.

Para evitar conflitos de inte-
resse, a portaria veta ainda a 
concessão de outorga para 
“empresas cujos sócios, diri-
gentes ou membros do quadro 
societário sejam atletas profis-
sionais, integrantes de comis-
são técnica, árbitros ou diri-
gentes de equipes esportivas 
brasileiras”.

As regras gerais incluem 
artigos que têm por objetivo 
coibir lavagem de dinheiro, 
entre outros delitos. Assim, as 
empresas terão a obrigação de 
reportar operações suspeitas ao 
Conselho de Controle de Ati-
vidades Financeiras (COAF).

A portaria é publicada na 
esteira do escândalo de mani-
pulação de apostas esportivas, 
envolvendo jogadores profissio-
nais das Série A e B do Campe-
onato Brasileiro, além de esta-
duais. Há investigação ainda 
alcançando atletas estrangeiros 
que atuam no futebol europeu.
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A ex-goleira Mikayla 
Demaiter continua exi-
bindo sua beleza estonte-
ante e chamando a aten-
ção dos fãs. A musa enviou 
uma mensagem enigmá-
tica e mexeu com a aten-
ção dos seus fãs.

“Posso ser difí-
cil de esquecer, mas 
aqui está um lem-
brete”, escreveu a 
ex-goleira. A men-
sagem gerou rea-
ções dos seus 
s e g u i d o r e s . 
“Tão, tão deslum-

brante, linda”, “Es 
a mulher mais linda 

da Terra”, “Nunca 
poderia esquecer você. 

Passa o dia na minha 
mente”, foram alguns 

dos comentários.
Mikayla Demaiter defen-

deu o Bluewater Hawks, 
equipe de hóquei no gelo, 
por duas temporadas, mas 
decidiu encerrar sua car-
reira no esporte em 2020 
para se dedicar exclusiva-
mente ao OnlyFans.

MINISTÉRIO DA FAZENDA CRIA 
PORTARIA QUE DEFINE REGRAS 
PARA APOSTAS ESPORTIVAS

Charles do Bronx resol-
veu falar diretamente com 
os brasileiros que estão 
criticando a situação que 
aconteceu antes do UFC 
294. No último fim de 
semana, Islam Makha-
chev defendeu o cinturão 
dos leves contra o cam-
peão peso-pena Alexander 
Volkanovski - que substi-
tuiu o justamente o bra-
sileiro após um corte pro-
fundo no supercílio. Após 
o acidente de treino, mui-
tas pessoas têm especulado 
na internet sobre o corte 
ter sido proposital e que 
o paulista poderia estar 
“fugindo” da luta.

Em entrevista ao canal 
“Laerte Viana na área - 
MMA”, Charles do Bronx 
comentou sobre o que acha 
dessas especulações e afir-

mou que continuará com 
o seu sonho de recuperar 
o título da organização de 
Dana White.

“Eu vi muita gente da 
Rússia me criticando, como 
tem muita gente da Rússia 
que torce gigantescamente 
por mim. Me mandando 
muita coisa positiva. Mas, 
o mais fod* de tudo é ver 
os brasileiros falando tanta 
besteira, tá ligado? Que eu 
me cortei para não lutar, que 
eu estava correndo da luta, 
que a minha fase já passou. 
Cara, se você pegar minhas 
últimas lutas, eu vim de uma 
derrota, eu já passei essa 
derrota e já venci de novo. 
Olha os grandes nomes que 
eu já lutei e nunca dei pra 
trás. Eu não tenho medo 
de ninguém, eu tenho res-
peito”, contou do Bronx, 

que continuou:
“Etão, você imagina, eu 

fiz um camp de dois meses 
treinando igual louco, pra 
no último dia, me machu-
car para não lutar? Não 
tem nexo. Sem contar que, 
tipo assim, a gente não 
tá falando de 100 ou 200 
reais. A gente tá falando de 
muito dinheiro. Então, eu 
não lutei, infelizmente, por-
que aconteceu isso (corte), 
não tem muito o que fazer. E 
aí, você olhando pelo outro 
lado, você pega esses caras 
que estão falando, são caras 
que não tem coragem de 
levantar cedo pra acredi-
tar no próprio sonho deles. 
Então, eles tentam fazer 
com que as pessoas, no 
caso eu, não consiga rea-
lizar meus sonhos”, finali-
zou o ex-campeão.

Ex-goleira posta 
mensagem 
enigmática 
e deixa fãs 
ouriçados

Ex-atleta decidiu 
encerrar sua carreira  
no esporte em 2020

Charles do Bronx 
desabafou sobre as 
pessoas que estão 

questionando o fato 
dele ter ficado de 

fora do UFC 294

Do Bronx rebate críticas 
após saída do UFC 294

Empresas têm 
a obrigação de 

possuir uma 
subsidiária no Brasil

DIVULGAÇÃO
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Faltando oito rodadas para o final do 
Campeonato Brasileiro, o Botafogo, atual 
líder com 59 pontos, terá uma sequência 
espinhosa pela frente. A trajetória começa 
nesta quarta contra o vice-líder Palmeiras, 
com 53 pontos, em casa. Se o clube carioca 
vencer, praticamente encaminha o título. 
Se tropeçar, corre o risco de ver outro time 
ganhar a competição. 

Uma vitória do Palmeiras amanhã faz a dife-
rença entre os dois times cair para apenas três 
pontos. Mesmo com um jogo atrasado com o 
Fortaleza ainda pela frente, o alvinegro sofre-
ria uma pressão que ainda não teve nesta edi-
ção do campeonato. 

De quebra, Bragantino, Grêmio, Flamengo 
e Atlético-MG (times que fecham o G-6) tam-
bém podem se aproximar. O time de Bragança 
Paulista, com 52 pontos na tabela, encara o 
Goiás fora de casa.

O Grêmio, logo atrás com 50, vai ao Paraná 
jogar contra o Coritiba. O Flamengo, também 
com 50 pontos, enfrenta o Santos no estádio 
Mané Garrincha, em Brasília. Já o Galo, que 
tem 49 pontos, pega um ainda desolado For-
taleza no Mineirão. Até o Athletico-PR, na 
7ª posição com os mesmos 49, pode entrar 
no bolo vencendo o Corinthians amanhã em 
São Paulo. 

PRÓXIMAS RODADAS
Depois de encarar o Palmeiras, o Botafogo 

ainda terá uma sequência difícil pela frente. 
Primeiro, um clássico contra o Vasco, no está-
dio São Januário. Em seguida, tem o Grêmio, 
em casa, e o Bragantino, fora. A vantagem de 
jogar dois dos próximos três jogos no Rio pode 
fazer a diferença para o clube carioca. 

Após, terá, teoricamente, jogos mais fáceis 
contra Coritiba e Cruzeiro até a última rodada 
quando enfrenta o Inter, no Beira-Rio, pela 38ª 
rodada. Apesar de ainda ter uma gordura no 
campeonato, o Fogão não faz um bom segundo 
turno. É o 15º colocado com 12 pontos em 10 
jogos. Tem pontuação de rebaixado. O Palmei-
ras fez sete pontos a mais.

Por isso, o jogo desta quarta tem uma 
importância tão grande e pode mudar os 
rumos do Brasileirão. No primeiro turno, o 
time do Rio venceu os comandados de Abel 
Ferreira por 1 a 0.
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Além dos suspensos Everton Ribeiro e Erick Pulgar, o DM 
conta com Léo Pereira, David Luiz e Allan

VINI JR RENOVA COM O REAL 
MADRID E MULTA RESCISÓRIA 
SOBE PARA R$ 5 BILHÕES
O Real Madrid anunciou nesta terça-feira (31) a renovação 
de contrato com Vini Jr até junho de 2027. Com o novo 
acordo, caso algum outro clube queira contratá-lo no 
período, terá de pagar 1 bilhão de euros (cerca de R$ 5,4 
bilhões) de multa pela rescisão.
Destaque do Real Madrid nos últimos anos, Vini Jr 
também teve um considerável aumento de salário e irá 
receber três vezes mais. O valor gira em torno de 10,5 
milhões de euros por ano (R$ 56 milhões).
Contratado junto ao Flamengo em 2018, o atacante 
brasileiro disputou 235 partidas e marcou 63 gols, 
além de ter dado 52 assistências.

MESSI NÃO DESCARTA SER 
TÉCNICO DO BARCELONA
Messi já pensa no futuro após a aposentadoria dos 
gramados e o Barcelona é seu provável destino. Após 
conquistar o oitavo prêmio Bola de Ouro, da tradicional 
revista ‘France Football’, o craque argentino, de 36 
anos, tem como plano trabalhar no clube catalão e não 
descarta, até mesmo, ser o futuro técnico.
“Ser técnico é algo que chama a atenção, mas tudo 
pode mudar. Vou morar em Barcelona e claro que algum 
dia posso colaborar com o clube. Eu ainda acompanho 
o Barcelona, é o clube que eu amo e vou amar por 
toda a vida”, disse em coletiva após receber o prêmio, 
em Paris, na França Com contrato com o Inter Miami 
até 2025, Messi também falou sobre um possível 
jogo de despedida do Barcelona, mas deixou no ar a 
possibilidade de fazer mais, como retornar ao clube para 
mais uma temporada.

CINELÂNDIA TERÁ TELÃO PARA 
FINAL DA LIBERTADORES ENTRE 
FLUMINENSE E BOCA JUNIORS
O Prefeito do Rio, Eduardo Paes confirmou, na noite 
desta segunda-feira (30), que um telão será montado 
na Cinelândia, Centro da cidade, para transmitir a 
grande final da Libertadores, no sábado (4/11), às 17h, 
entre Fluminense e Boca Juniors.
Em um primeiro momento, a diretoria tricolor solicitou 
que a estrutura fosse montada na sede das Laranjeiras, 
na Zona Sul, assim como em toda a competição, 
mas aguardava sinal positivo da Conmebol. Paes, 
no entanto, alegou que o espaço não suportaria a 
demanda de torcedores sem ingresso para a decisão.

Hoje, o Flamengo recebe o 
Santos pelo Campeona-
to Brasileiro com a mis-
são da classificação di-
reta para a Libertadores. 
Entretanto, o técnico Tite 

terá cinco desfalques e uma dor de 
cabeça para escalar o time que vai a 
campo. Isso porque durante a derro-
ta para o Grêmio por 3 a 2, o Rubro-
-Negro perdeu Léo Pereira, lesionado, 
Everton Ribeiro e Erick Pulgar, sus-
pensos pelo terceiro cartão amarelo.

O zagueiro teve lesão confirmada 
na última quinta-feira (26), quando 
exames constataram um trauma 
no tórax e uma fissura no sétimo 
arco costal esquerdo. Ele se junta 
ao zagueiro David Luiz e ao volante 
Allan, que também estão no depar-
tamento médico e não têm prazo de 
retorno definidos.

Mesmo com os desfalques, Tite 
deve manter a base que atuou con-
tra o Grêmio em Porto Alegre, na 

FLAMENGO TERÁ CINCO 
DESFALQUES PARA JOGO CONTRA 

O SANTOS PELO BRASILEIRÃO

31ª rodada 
>> 1º/11
Corinthians x Athletico-PR –19h
Flamengo x Santos  – 20h
Coritiba x Grêmio – 20h
Atlético-MG x Fortaleza  – 21h30
Botafogo x Palmeiras  – 21h30

>> 02/11
Goiás x Bragantino – 18h

32ª rodada
>> 4/11
Grêmio x Bahia - 19h30
América-MG X Atlético-MG - 19h30
Palmeiras x Atlhetico-PR - 21h30

>> 5/11
Bragantino x Corinthians - 16h
Fortaleza x Flamengo - 16h

>> 6/11
Vasco x Botafogo - 19h

33ª rodada 
>> 8/11
São Paulo x Bragantino - 20h
Atlhetico-PR X Fortaleza - 20h
Flamengo x Palmeiras - 21h30

>> 9/11
Corinthians x Atlético-MG
Botafogo x Grêmio - 20h 

34ª rodada 
>> 11/11 
Flamengo x Fluminense - 18h30 
Palmeiras x Inter - 21h 
Bragantino x Botafogo - 16h

>> 12/11 
Grêmio x Corinthians - 16h
Atlético-MG X Goiás - 18h30
Bahia x Atlhetico-PR - 18h30

derrota por 3 a 2. Na zaga, a dupla 
deve ser formada por Fabrício Bruno 
e Pablo. No meio de campo, o téc-
nico pode optar por Thiago Maia, 
Gerson e Arrascaeta.

Goleiros: Matheus Cunha,  
Santos, Rossi

Zagueiros: Fabrício Bruno, Léo 
Pereira, Pablo, Cleiton, Rodrigo Caio
Laterais: Wesley, Filipe Luís, Varela, 

Ayrton Lucas, Matheuzinho
Meias: Thiago Maia, Rayan Lucas, 

Victor Hugo, Everton, A 
rrascaeta, Gerson

Atacantes: Petterson, Everton 
Cebolinha, Pedro, Luiz Araújo, 

Bruno Henrique, Gabigol

Quinto colocado com 50 pontos, o 
Flamengo está determinado a enfren-
tar o Santos (18º) nesta quarta-feira, 
às 20h, no Estádio Mané Garrincha, 
em busca de uma vitória crucial no 
Campeonato Brasileiro.

Botafogo x Palmeiras: o jogo que pode 
embolar o Brasileirão na reta final

PRÓXIMOS JOGOS DOS 7 PRIMEIROS  
COLOCADOS DO BRASILEIRÃO

A oito rodadas do final, vantagem entre os dois 
primeiros na tabela pode cair para três pontos

DIVULGAÇÃO


